

A. IECM

2024-11-09

## Definen fechas para discutir presupuesto 2025

Autor: Bernardo Uribe

Género: Nota Informativa

<https://www.reforma.com/definen-fechas-para-discutir-presupuesto-2025/ar2904442?v=1>

La Comisión de Presupuesto y Cuenta Pública del Congreso local aprobó el calendario y formato para la realización de mesas de trabajo sobre el Paquete Económico de la CDMX para el Ejercicio Fiscal 2025.

Las reuniones serán presenciales con alcaldes, alcaldesas, organismos autónomos, el Tribunal Superior de Justicia y diversas instancias locales.

Durante la primera sesión de la Comisión de Presupuesto, el morenista Víctor Hugo Romo propuso una adición al numeral 8 para obligar a las diferentes dependencias a incluir el subejercicio del periodo anterior, además del referente al año en curso.

También buscó otro agregado donde se incluya los laudos existentes, a qué rubro pertenecen y la justificación de cada uno.

"Estos laudos que pueden ser por litigios laborales o mercantil, o que a veces son compromisos que se realizan, pero que no están pagados", dijo indicó diputado.

Las mesas de trabajo iniciarán el 20 de noviembre, con las alcaldías Álvaro Obregón, Azcapotzalco, Benito Juárez y Coyoacán.

Posteriormente, el 22 de noviembre lo harán Cuajimalpa, Cuauhtémoc y Gustavo A. Madero, y el 25 le corresponde a Iztacalco, Iztapalapa y Magdalena Contreras.

Finalmente, el 27 de noviembre será Miguel Hidalgo, Milpa Alta, Tláhuac y Tlalpan; mientras que el 29 acudirán Venustiano Carranza, Xochimilco y el Tribunal de Justicia Administrativa.

El 2 de diciembre asistirán el Tribunal Electoral, el Instituto de Transparencia y el Tribunal Superior de Justicia. Dos días después, el Consejo de Evaluación, la Fiscalía General de Justicia y el Instituto Electoral de la Ciudad de México.

La Universidad Autónoma de la CDMX y la Comisión de Derechos Humanos harán lo propio el 6 de diciembre, fecha en que se culminará con el trabajo de las mesas de análisis.

En tanto, la presidenta de la Comisión, Valentina Batres, señaló que la fecha límite para la inscripción de iniciativas y puntos de acuerdo sobre el tema del Paquete Económico será el 17 de diciembre, para garantizar el tiempo suficiente para la discusión y análisis de cada propuesta.

"Al establecer esta fecha, la Comisión pretende contar con un marco temporal adecuado que permita integrar y analizar cada propuesta antes de la emisión del dictamen correspondiente, lo que garantiza que todas las propuestas pertinentes se consideren durante el proceso de discusión", destacó.

"La Comisión se compromete a justificar en sus dictámenes las razones para incluir o excluir cada propuesta recibida, esta medida busca transparencia en la toma de decisiones, al tiempo que garantiza que el presupuesto sea elaborado con rigurosidad".

El formato de las mesas de trabajo consistirá en la exposición de las personas comparecientes hasta por 10 minutos, además de una oportunidad de réplica después de los cuestionamientos de todos los grupos parlamentarios del Congreso.

Además, se aprobó que el reporte emitido por cada dependencia incluya un avance presupuestario desglosado por capítulo de gasto, montos recaudados, lista de proyectos de inversión, así como el avance del presupuesto participativo del año 2024.

Los parámetros de las comparecencias se aprobaron por una unanimidad, al igual que el calendario de las reuniones presenciales.

#### EL CALENDARIO

Estas son las fechas de las mesas de trabajo.

-20 de noviembre: Álvaro Obregón, Azcapotzalco, Benito Juárez y Coyoacán.

-22 de noviembre: Cuajimalpa, Cuauhtémoc y Gustavo A. Madero.

-25 de noviembre: Iztacalco, Iztapalapa y Magdalena Contreras.

-27 de noviembre: Miguel Hidalgo, Milpa Alta, Tláhuac y Tlalpan.

-29 de noviembre: Venustiano Carranza, Xochimilco y el Tribunal de Justicia Administrativa.

-2 de diciembre: Tribunal Electoral, Instituto de Transparencia y Tribunal Superior de Justicia.

-4 de diciembre: Consejo de Evaluación, Fiscalía General de Justicia e Instituto Electoral de la Ciudad de México.

-6 de diciembre: Universidad Autónoma de la CDMX y la Comisión de Derechos Humanos.

2024-11-09

## Participa IECM en la renovación de la Secretaría General del INMUN

Autor: Jorge Aguilar

Género: Nota Informativa

<https://www.cronica.com.mx/metropoli/2024/11/09/participa-iecm-en-la-renovacion-de-la-secretaria-general-del-inmun/>

El INMUN es mucho más que un foro juvenil de debate y diálogo, toda vez que brinda una formación integral, al proporcionar herramientas para la vida y contribuir a la construcción democrática entre las juventudes

En las instalaciones del Instituto Electoral de la Ciudad de México (IECM) se llevó a cabo la renovación de la Secretaría General del Modelo de Naciones Unidas (INMUN) del IECM, de cara al desarrollo de su Octava Edición en 2025.

Los Modelos de Naciones Unidas (MUN por sus siglas en inglés) constituyen un mecanismo para alentar la participación de personas jóvenes en los temas relacionados con la democracia, a nivel nacional e internacional, a través de la negociación, la deliberación y el consenso; para ello, el IECM brinda acompañamiento a sus integrantes tanto en la logística como organización para el desarrollo de cada encuentro.

Por primera vez, la Secretaría General para la Octava Edición del INMUN quedó integrada por dos mujeres: Ariadna Contreras García y Valeria Sánchez de Jesús, quienes durante el acto protocolario, agradecieron al IECM por brindar el apoyo necesario para la realización de estos ejercicios académicos, toda vez que constituyen espacios de expresión importantes en los que confluyen la pluralidad de ideas, además de que las y los participantes adquieren habilidades de debate, cultura, entendimiento y cooperación, al tiempo que generan nuevas perspectivas y posibles soluciones ante problemáticas actuales.

En este sentido, afirmaron que el INMUN es mucho más que un foro juvenil de debate y diálogo, toda vez que brinda una formación integral, al proporcionar herramientas para la vida y contribuir a la construcción democrática entre las juventudes.

Los modelos INMUN simulan los diferentes órganos de las Naciones Unidas u Organismos Colegiados Regionales o Locales, en los que cada participante personifica a representantes o delegaciones de los países que intervienen en los respectivos foros. El objetivo es involucrar a las juventudes en el estudio y discusión de temas globales, además de fomentar el desarrollo de habilidades útiles para la vida.

Año tras año, el INMUN se ha caracterizado por invitar a sus participantes a reflexionar, debatir, negociar y aportar soluciones como lo harían personas delegadas, diputadas, comisionadas e integrantes de consejos electorales.

La Octava Edición del INMUN del IECM tendrá lugar el próximo año y se estima incrementar la participación de la pasada edición de 2024, la cual contó con un total de 197 personas jóvenes, entre 12 y 25 años, quienes deliberaron en torno al impacto de la inteligencia artificial y la tecnología en los derechos humanos, la paz, el desarrollo, derechos de las infancias y salud mental en las infancias y juventudes, entre otros.

Lo más relevante en México

2024-11-09

## Participa IECM en la renovación de la Secretaría General del INMUN

Autor: Redacción

Género: Nota Informativa

<https://www.dossierdeprensa.mx/participa-iecm-en-la-renovacion-de-la-secretaria-general-del-inmun/>

>> El próximo año se llevará a cabo la Octava Edición de este ejercicio en el que sus participantes adquieren herramientas de debate, cultura, entendimiento y cooperación

En las instalaciones del Instituto Electoral de la Ciudad de México (IECM) se llevó a cabo la renovación de la Secretaría General del Modelo de Naciones Unidas (INMUN) del IECM, de cara al desarrollo de su Octava Edición en 2025.

Los Modelos de Naciones Unidas (MUN por sus siglas en inglés) constituyen un mecanismo para alentar la participación de personas jóvenes en los temas relacionados con la democracia, a nivel nacional e internacional, a través de la negociación, la deliberación y el consenso; para ello, el IECM brinda acompañamiento a sus integrantes tanto en la logística como organización para el desarrollo de cada encuentro.

Por primera vez, la Secretaría General para la Octava Edición del INMUN quedó integrada por dos mujeres: Ariadna Contreras García y Valeria Sánchez de Jesús, quienes durante el acto protocolario, agradecieron al IECM por brindar el apoyo necesario para la realización de estos ejercicios académicos, toda vez que constituyen espacios de expresión importantes en los que confluyen la pluralidad de ideas, además de que las y los participantes adquieren habilidades de debate, cultura, entendimiento y cooperación, al tiempo que generan nuevas perspectivas y posibles soluciones ante problemáticas actuales.

En este sentido, afirmaron que el INMUN es mucho más que un foro juvenil de debate y diálogo, toda vez que brinda una formación integral, al proporcionar herramientas para la vida y contribuir a la construcción democrática entre las juventudes.

Los modelos INMUN simulan los diferentes órganos de las Naciones Unidas u Organismos Colegiados Regionales o Locales, en los que cada participante personifica a representantes o delegaciones de los países que intervienen en los respectivos foros. El objetivo es involucrar a las juventudes en el estudio y discusión de temas globales, además de fomentar el desarrollo de habilidades útiles para la vida.

Año tras año, el INMUN se ha caracterizado por invitar a sus participantes a reflexionar, debatir, negociar y aportar soluciones como lo harían personas delegadas, diputadas, comisionadas e integrantes de consejos electorales.

La Octava Edición del INMUN del IECM tendrá lugar el próximo año y se estima incrementar la participación de la pasada edición de 2024, la cual contó con un total de 197 personas jóvenes, entre 12 y 25 años, quienes deliberaron en torno al impacto de la inteligencia artificial y la tecnología en los derechos humanos, la paz, el desarrollo, derechos de las infancias y salud mental en las infancias y juventudes, entre otros.

2024-11-09

## Kilómetro Cero | Lo que tienes que saber antes de salir de casa | sábado 09 de noviembre de 2024

Autor: Redacción

Género: Nota Informativa

<https://sociedad-noticias.com/2024/11/09/kilometro-cero-lo-que-tienes-que-saber-antes-de-salir-de-casa-sabado-09-de-noviembre-de-2024/>

SN Redacción

Un juez federal descartó la demanda civil del Gobierno de México que busca un pago de 10 mil millones de dólares, por reparación de daños, contra seis empresas armeras, al determinar que el tribunal en Massachusetts no tiene jurisdicción para evaluar la responsabilidad de estas firmas por lucrar con el comercio ilícito de armas a territorio mexicano.

o0o-

Durante la presentación de un informe sobre seguridad, el Gobernador de Zacatecas, David Monreal fue interrumpido por los gritos de Virginia de la Cruz, madre de un joven desaparecido. Tras exigir al Mandatario que le devolviera a su hijo, Virginia fue sacada del evento; el Fiscal Paul Camacho ofreció apoyarla.

o0o-

Las grietas en los drenajes y en las redes de distribución de agua potable en la Ciudad de México son los principales causantes de la formación de cerca de 800 socavones en solo seis años.

o0o-

En el primer semestre del año, el Gobierno de la Ciudad de México logró recaudar 408.4 millones de pesos por el concepto de prestación de servicios de hospedaje, lo que significa un 5.9 por ciento más de lo ingresado por este impuesto en el mismo periodo de 2023, y que fue de 368.5 millones de pesos.

o0o-

Las obras inconclusas del Tren Interurbano México-Toluca, El Insurgente, han causado un cuello de botella en un tramo de 1.2 kilómetros de la avenida Vasco de Quiroga, provocando retrasos de hasta 20 minutos para los vehículos.

o0o-

La virtual presidenta electa de México, Claudia Sheinbaum Pardo, mantiene como prioridades a tratar con los gobernadores del país los proyectos de infraestructura hídrica y de carreteras. Al encuentro acudieron los mandatarios de Colima, Indira Vizcaíno; de Guerrero, Evelyn Salgado; de Michoacán, Alfredo Ramírez Bedolla; de Querétaro, Mauricio Kuri; y de Guanajuato, Libia Denisse García; estos dos últimos miembros del opositor Partido Acción Nacional.

o0o-

En votación dividida, la sala superior del Tribunal Electoral del Poder Judicial de la Federación (TEPJF)

confirmó que Xóchitl Gálvez incurrió en calumnia porque durante el tercer debate presidencial llamó «narcopartido» a Morena.

o0o-

El Presidente Andrés Manuel López Obrador criticó la convocatoria a una marcha contra la sobrerrepresentación que -se dice- tendrán Morena y sus aliados en el Congreso.

o0o-

La mayoría calificada que pretenden Morena y sus aliados del PVEM y el PT. de 334 diputados, para cambiar la Constitución, significaría un retroceso para el país a la época del PRI y sus partidos satélites que organizaban elecciones de Estado, advirtieron los exconsejeros electorales Lorenzo Córdova y Leonardo Valdés.

o0o-

Clara Brugada, Jefa de Gobierno electa de la Ciudad de México, se prepara para dar a conocer los nombres de su gabinete, con fecha fijada como tentativa para el 19 de agosto.

o0o-

En una sesión del Tribunal Electoral de la Ciudad de México (TECDMX) confirmó la asignación de diputaciones plurinominales, otorgando a Morena 7 escaños adicionales en el Congreso CDMX y colocándolo cerca de obtener la mayoría calificada.

o0o-

La Comisión de Participación Ciudadana del Congreso, presidida por la diputada Xóchitl Bravo Espinosa de la Asociación Parlamentaria Mujeres Demócratas, ha destacado logros importantes durante la II Legislatura, incentivando la intervención activa de la ciudadanía en la toma de decisiones y la administración de los recursos públicos.

o0o-

Los expresidentes consejeros del INE y del IFE, Lorenzo Córdova y Leonardo Valdés, respectivamente, advirtieron que en caso de que el Consejo General del Instituto Nacional Electoral apruebe la sobrerrepresentación de legisladores plurinominales en la Cámara de Diputados para Morena y sus aliados, el PVEM y el PT, equivaldría a que una sola fuerza pueda modificar la Constitución.

o0o-

En la Ciudad de México, se ha generado un debate en torno a la sobre representación en el Congreso local, donde se ha decidido otorgar más curules a los representantes de los partidos Morena, del Trabajo (PT) y Verde Ecologista de México.

o0o-

El Instituto Electoral de la Ciudad de México (IECM) destacó que el 27% de las 204 concejalías que habrá en la Ciudad serán ocupadas por personas que pertenecen a alguno de los grupos de atención prioritaria como jóvenes, diversidad sexual y pueblos originarios. Las personas que ocuparán las Concejalías ya recibieron su constancia de mayoría por parte de los 16 Consejos Distritales del IECM.

# Agendan discusión por gasto de 2025

## Serán reuniones presenciales

Empezarán mesas de trabajo el 20 de noviembre; terminan el 6 de diciembre

BERNARDO URIBE

La Comisión de Presupuesto y Cuenta Pública del Congreso local aprobó el calendario y formato para la realización de mesas de trabajo sobre el Paquete Económico de la CDMX para el Ejercicio Fiscal 2025.

Las reuniones serán presenciales con alcaldes, alcaldesas, organismos autónomos, el Tribunal Superior de Justicia y diversas instancias locales.

Durante la primera sesión de la Comisión de Presupuesto, el morenista Víctor Hugo Romo propuso una adición al numeral 8 para obligar a las diferentes dependencias a incluir el subejercicio del periodo anterior, además del referente al año en curso.

También buscó otro agregado donde se incluya los laudos existentes, a qué rubro pertenecen y la justificación de cada uno.

“Estos laudos que pueden ser por litigios laborales o mercantil, o que a veces son compromisos que se realizan, pero que no están pagados”, subrayó el morenista.

Las mesas de trabajo iniciarán el 20 de noviembre, con las alcaldías Álvaro Obregón, Azcapotzalco, Benito Juárez y Coyoacán.

Posteriormente, el 22 de noviembre acudirán Cuajimalpa, Cuauhtémoc y Gustavo A. Madero, y el 25 le corresponde a Iztacalco, Iztapalapa y Magdalena Contreras.

Finalmente, el 27 de noviembre será Miguel Hidalgo, Milpa Alta, Tláhuac y Tlalpan; mientras que el 29 acudirán Venustiano Carranza, Xochimilco y el Tribunal de Justicia Administrativa.

El 2 de diciembre asistirán el Tribunal Electoral, el Instituto de Transparencia y

el Tribunal Superior de Justicia. Dos días después, el Consejo de Evaluación, la Fiscalía General de Justicia y el Instituto Electoral de la Ciudad de México.

La Universidad Autónoma de la Ciudad de México y la Comisión de Derechos Humanos harán lo propio el 6 de diciembre, fecha en que se culminará con las mesas de análisis.

La presidenta de la Comisión, Valentina Batres, señaló que la fecha límite para la inscripción de iniciativas y puntos de acuerdo sobre el tema del Paquete Económico será el 17 de diciembre, para garantizar el tiempo suficiente para la discusión y análisis de cada propuesta.

“Al establecer esta fecha, la Comisión pretende contar



con un marco temporal adecuado que permita integrar y analizar cada propuesta antes de la emisión del dictamen correspondiente, lo que garantiza que todas las propuestas pertinentes se consideren durante el proceso de discusión”, destacó.

“La Comisión se compromete a justificar en sus dictámenes las razones para incluir o excluir cada propuesta recibida, esta medida busca transparencia en la toma de decisiones, al tiempo que garantiza que el presupuesto sea elaborado con rigurosidad”.

El formato de las mesas de trabajo consistirá en la exposición de las personas comparecientes hasta por 10 minutos, además de una oportunidad de réplica después de los cuestionamientos de todos los grupos parlamentarios del Congreso.

Además, se aprobó que el reporte emitido por cada dependencia incluya un avance presupuestario desglosado por capítulo de gasto, montos recaudados, lista de proyectos de inversión.

**Víctor Hugo Romo,**  
*diputado*



“Estos laudos que pueden ser por litigios laborales o mercantil, o que a veces son compromisos que se realizan, pero que no están pagados”.

**Valentina Batres,**  
*diputada*



“Al establecer esta fecha, la Comisión pretende contar con un marco temporal adecuado que permita integrar y analizar cada propuesta antes de la emisión del dictamen”.

## EL CALENDARIO

Estas son las fechas de las mesas de trabajo.

- **20 de noviembre:** Álvaro Obregón, Azcapotzalco, Benito Juárez y Coyoacán.
  - **22 de noviembre:** Cuajimalpa, Cuauhtémoc y Gustavo A. Madero.
  - **25 de noviembre:** Iztacalco, Iztapalapa y Magdalena Contreras.
  - **27 de noviembre:** Miguel Hidalgo, Milpa Alta, Tláhuac y Tlalpan.
  - **29 de noviembre:** Venustiano Carranza, Xochimilco
- y el Tribunal de Justicia Administrativa.
- **2 de diciembre:** Tribunal Electoral, Instituto de Transparencia y Tribunal Superior de Justicia.
  - **4 de diciembre:** Consejo de Evaluación, Fiscalía General de Justicia e Instituto Electoral de la Ciudad de México.
  - **6 de diciembre:** Universidad Autónoma de la CDMX, y la Comisión de Derechos Humanos.

